

Las dificultades del desarme

Un artículo de M. Novicow

Entre los sociólogos y pacifistas contemporáneos figura en primera fila M. J. Novicow, con cuya obra «El despilferro de las sociedades», ha procurado arraigar en la conciencia moderna la convicción, la necesidad de la limitación de los armamentos.

En el último número de la importante revista «La Revue», M. Novicow ha publicado un artículo importantísimo que ha de ser muy leído y comentado, por referirse a un asunto de tanta actualidad como las pretendidas dificultades del desarme internacional.

Los diplomáticos reunidos en La Haya en 1899 —comienza diciendo el articulista— retrocedieron ante la cuestión de la limitación de los armamentos, porque ésta presentaba insuperables dificultades. ¿Acaso presenta menos el armamento que el desarme?

Hay que vencer enormes dificultades para organizar nuestro estado militar moderno. Hace falta el trabajo constante de cientos de millares de individuos, durante un gran número de años para el servicio en el ejército permanente y en la Marina, y para el servicio en las reservas en caso de movilización. Y para proporcionar al Estado los millones necesarios para este sostenimiento, son preciosos tantos y tan prodigiosos esfuerzos, que puede calcularse que equivalen solamente en Europa a más de seis mil millones de jornadas de trabajo.

Cuando se toma esto en consideración, se ve que la afirmación de que el desarme es más difícil que el armamento, es sencillamente grotesca. Para redactar las cláusulas del desarme, hubieran bastado cien especialistas trabajando un año; es decir, se hubieran empleado 30.000 jornadas de trabajo. En cambio, para el armamento hacen falta 7.500 millones de jornadas de trabajo todos los años, para alimentar el presupuesto de guerra y además, otros 1.500 millones de jornadas laborables de los hombres que militan bajo las banderas nacionales.

Resulta, pues, que hacer el desarme es 250.000 veces más fácil que efectuar el armamento. Y si se piensa que el trabajo de éste se cumple de un modo permanente, en tanto que para el desarme sería suficiente un trabajo hecho de una sola vez, la proporción entre la facilidad del uno y la dificultad del otro, asciende a una cifra fantástica.

¿De qué proviene esta conducta absurda de retroceder ante el desarme? Y dice M. Novicow: la razón es sencilla; se cree que el armamento es ventajoso y de aquí que no se retroceda ante ningún sacrificio para realizar lo que se cree útil a las dinastías reinantes y a las clases directoras. Por el contrario, se cree que para éstas es perjudicial el desarme y de aquí que no se quiera éste y se oculte el desvío hacia él con ridículo pretexto de dificultades insuperables.

La razón de que los gobiernos estimen perjudicial el desarme y beneficiosa la conservación de los ejércitos, no puede ser otra que la de poder atacar en el momento oportuno; pues si se tratara solamente, como dicen, de la necesidad de defenderse, nada impediría que los gobiernos celebraran tratados de alianza ofensiva y defensiva y garantizaran mutuamente sus territorios.

Y sin embargo se da el caso de que los gobiernos tienen ejércitos considerables para hacer grandes conquistas y al mismo tiempo no quieren hacerlas, como lo prueba la reciente conducta de varias potencias europeas, que habiendo tenido ocasión para apoderarse de algunos territorios, no lo han hecho. Y siendo esto así, el desarme se impone por sí sólo, pues el ejército se hace inútil.

La próxima Conferencia tendrá un prestigio enorme y es de esperar que los diplomáticos de 1907 no se ocupen en ella de niñerías, como hicieron los de 1899, que se pasaron varias semanas para discutir los proyectos que habían de autorizarse y prohibirse en caso de guerra. Han de pensar seriamente en la cuestión del desarme, y si Alemania se opone a que esto se discuta, deben hacerla comprender que de ella será únicamente la responsabilidad de la odiosa anarquía internacional que desola los pueblos europeos.

Si algún delegado en la Conferencia presentara las bases de una Federación

internacional, correrá el riesgo de que se le tachara de utópico y hasta de ridículo; pero no importa, sería una semilla que, una vez lanzada, llegaría a fructificar con el tiempo.

Y después de elogiar grandemente la diplomacia pacifista de los Estados Unidos, termina diciendo M. Novicow que el desarme se impone, pues todas las naciones tienen un interés común, el de formar una asociación de orden jurídico, que ponga fin a la anarquía reinante. Este es el único interés real de las naciones, pues es el que puede asegurar el bienestar de las masas populares.

Gladiador rendido

*Al fin la infamia consumó su obra,
ya en el combate me senti rendido,
nada pretendo ya, todo me sobra,
¡ni aun quiero compasión para el vencido!*

*Sintiendo el propio bien como el ajeno,
penetré en el camino de la vida,
de fe, de amor y de entusiasmos lleno
en pos de una ilusión desconocida.*

*En cada hombre contemplé un hermano
sin envidia fatal ni odios ruines,
y a todos ellos les tendí mi mano
sin distinguir Abeles ni Caines,*

*Ayudé a quien amparo me pedía,
gratitud pensé hallar sembrando bienes,
no me escudé con torpe hipocresía
y pagué con obediencia los desdenes.*

*Abri mi corazón a los dolores
de aquel que su pesar me confiaba,
nunca abrigué venganzas ni rencores,
más antes de sentirlos perdonaba!*

*Realidades trajéronme los años
con su caudal inmenso de amargura,
¡qué pronto vi nacer los desengaños
disipando mis sueños de ventura!*

*Donde el premio soñé miré el castigo,
allí la envidia, ó la traición nacia,
¡cuántas veces la mano que estrechaba
era después la mano que me hería!*

*Cambiaron en torturas mis deseos
y mi fe del ayer en negras dudas,
¡enjambres encontré de fariseos,
el moderno Caifás y el nuevo Judas!*

*Es locura luchar con las traiciones
de hipócritas sin fe, de almas serviles,
¡se lucha contra tigres y leones,
no es posible luchar con los reptiles!*

*La fe se acaba, el gladiador más fuerte
se arrastra moribundo por el suelo,
y se anhela la imagen de la muerte
como la eterna luz que alumbró el cielo.*

*¡Al fin la infamia consumó su obra!
ya en el combate me senti rendido!
nada pretendo ya, todo me sobra!
¡ni aun quiero compasión para el vencido!*

NARCISO DIAZ DE ESCOVAR.

Ampliación de telegramas

El nuevo Cardenal

En la solemne ceremonia de imponer el Rey la birreta cardenalicia al Nuncio de S. S. se pronunciaron, como de costumbre dos discursos. Uno el del ablegado Monsiñor Sihilia y otro el del nuevo purpurado.

El discurso del Ablegado

«Señor: La complacencia que experimento al presentarme por tercera vez, en esta Real Capilla, como ablegado del Sumo Pontífice, ante el Trono augusta de V. M. C., espléndidamente rodeado de la Real familia, de numeroso concurso de Prelados, altos personajes, Grandes de España, Cuerpo diplomático y religioso pueblo, es tal, que apenas acierto a expresarla, sobre todo considerando la soberana alteza de V. M., que tan afablemente me recibe; la paternal benevolencia del Sumo Pontífice Pío X, que me envía, y el encargo que se me ha confiado, como portador de la birreta cardenalicia destinada al Emmo. Sr. Aristides Rinaldini, Arzobispo de Heraclea, Nuncio apostólico de S. S. en esta Corte y jefe mío venerado.

Si por el galardón se han de coleccionar los méritos, fácil es conocer cuán grandes y nobles son los del nuevo Príncipe aquí presente; pues la sagrada púrpura que recibe es la más encumbrada y excelente recompensa que en la Iglesia católica se concede.

Verdaderamente no sería empresa de es caso empeño manifestar cuánto hizo y mereció el Emmo. Sr. Rinaldini en treinta y ocho años de carrera diplomática, la más escabrosa de todas las carreras, sirviendo a la Santa Sede en Portugal, Holanda, Luxemburgo, Bélgica, Roma y, por último, en esta nobilísima Nación española.

Testigo yo y compañero, durante cinco años, de sus penas y alegrías; participe, en cierto modo, de sus ansiedades y trabajos, solamente afirmaré que, así como en los graves y difíciles negocios en el trato de caracteres diferentes brilló por su rara prudencia, así en la vida privada sobresalió por su humildad profunda, virtud sublime, que es madre y nutriz robusta de todas las demás.

Siendo así, réstame, señor, rogaros con el más profundo respeto que os dignéis, en el nombre augusta del Vicario de Jesucristo, imponer, con vuestras Reales manos, sobre la cabeza de tan preclaro varón como el eminentísimo Sr. Rinaldini, el símbolo de altísima dignidad que os presento; y a la par que me reconozco y confieso deudor de la más viva gratitud por tan señalado favor, imploro de Dios Nuestro Señor bendiciones de gracias para V. M., para S. M. la Reina, vuestra augusta esposa, Victoria Eugenia; para vuestra venerada madre, la Reina María Cristina; toda la Real familia y la católica España, y particularmente pido al Señor, como dador de todo bien, derrame abundantes beneficios y mercedes sobre el futuro vástago, inundando así de gozo a V. M., Real familia y pueblo español, y al general regocijo pueda asociarse también mi augusto Soberano, el Sumo Pontífice Pío X, quien, del mismo modo que el inmortal León XIII contrajo vínculos de afinidad espiritual con V. M., anhela contraerlos con el ansiado Infante Real, para corresponder complacido a los nobles deseos de V. M., y para continuar la gloriosa tradición, anudando lazos de estrecho y paternal amor entre los Vicarios de Jesucristo en la tierra y los Monarcas de la católica España.

El del nuevo Cardenal

«Señor: Al considerar la altísima dignidad de Príncipe de la Santa Romana Iglesia, a la que sin tener en cuenta la pequeñez de mis méritos ha querido sublimarme la sola bondad del Padre común de los fieles, experimento viva emoción, que se acrecienta sobremanera al verme ante el solio de V. M., para recibir de sus Reales manos la solemne investidura.

Este acto de soberana benevolencia de V. M., que tanto se hermana con la del Padre Santo para conmigo, traénme a la memoria aquellos días en que el inmortal Pontífice León XIII se dignó confiarne el honoroso encargo de representar en esta caballerosa Nación española, cuando aún vuestra augusta madre, S. M. la Reina D.ª María Cristina, verdadero modelo de madres cristianas, dirigía con singular acierto, como Regente, sus destinos.

La fama habíase encargado de hacerme conocer los nobles y generosos sentimientos de V. M. y de toda la Real familia, y su devoción particularísima hacia la Santa Sede y el Sumo Pontífice, y esto me llenaba de halagüeñas esperanzas, hasta el punto de considerarme afortunado con ser Nuncio en la católica España, a pesar de la delicadeza de la misión, la responsabilidad del cargo y lo débil de mis fuerzas.

No quedaron defraudadas mis esperanzas, y en siete años de permanencia en el territorio de V. M. que serán para mí de imperecedero recuerdo, no he visto sino pruebas de tan magnánimos sentimientos, así en V. M. y Real familia como en el hidalgo pueblo español, que tiene a gala y estima, como especial timbre de gloria, identificarse con su Monarca en merecer bien de la Iglesia, ostentar el título de católico y recibir muestras de predilección y paternal solicitud del Vicario de Jesucristo en la tierra.

Tan generosos afectos brillaron más aún en los extraordinarios sucesos en que me cupo el honor de representar a Padre Santo, mi Soberano augusto, como en las bodas de S. A. R. la malograda Princesa de Asturias, en el bautizo de su primogénito, ahijado de Su Santidad; en la mayor edad y jura de V. M., en el matrimonio de V. M. con la egregia Princesa D.ª Victoria Eugenia, que por disposiciones de Dios comparte con Vuestra Majestad las glorias del Trono español. Y se continuarán, sin duda, en el ansiado nacimiento del Regio vástago, que en

representación del Sumo Jerarca de la Iglesia tendrá la honra, como corona de mi cometido, de apadrinar en las fuentes bautismales.

Obligame la brevedad, señor, a omitir varios hechos, muy gratos los unos, harto dolorosos los otros, pero en todos los cuales aparece algún claro testimonio de los favores divinos para con vuestras Majestades; favores que me hicieron siempre elevar al cielo mis acciones de gracias, correspondiendo así de algún modo a las demostraciones de consideración y deferencia que recibí en todo tiempo de Vuestra Majestad, Real familia y nobilísimo pueblo español, y que perdurablemente vivirán grabadas en mi corazón y en mi memoria.

Dios Nuestro Señor, que dispone de las cosas según inexorables designios de su Providencia, ha querido que finalice mi nunciatura en España recibiendo la púrpura cardenalicia.

Al verme revestido de tan encumbrada dignidad, permitidme, señor, que tribute público homenaje de filial gratitud al Sumo Pontífice Pío X, en quien la dulzura de carácter se armoniza maravillosamente con la energía y entereza en mantener los sagrados derechos de la Iglesia, y que a ese tributo junte mi profundo reconocimiento y acción de gracias más rendidas a V. M. y a S. M. la Reina D.ª María Cristina, y a toda la Real familia, cuya augusta presencia tanto enaltece y realza el esplendor de este acto, en que se me ha conferido el excelso honor de Príncipe de la Iglesia católica.

Y ahora, señor, elevemos nuestras miradas al cielo, a fin de que se digne bendecir este solemne acto, donde todas las majestades de la tierra ofrecen tributo de adoración al Dios del Sumo Podery y Sabiduría infinita, y se digne colmar de todo linaje de ventura a V. M., Real familia, y a esta hidalga y esclarecida Nación española.»

La nueva Diputación

Mañana, martes, debe constituirse la nueva Diputación provincial.

El gobernador civil Sr. Moyano envió cartas a todos los diputados encareciéndoles que concurran a la sesión.

La nueva Diputación estará formada por los siguientes diputados.

De la elección de 1905.—Coruña-Garballo: D. Francisco Posse, D. Manuel Iglesias Ayude, D. Francisco Taboada Dieguez y D. Plácido Castro Rivas.

Negreira-Corubión: D. Florencio Camino, D. José Vilas Molezún, D. Jacobo Díaz de Rábago y D. Angel García Valerio.

Santiago-Padrón: D. José Arias Armesto, D. Ramón Tojo Pérez, D. Gustavo Varela Radió y D. Miguel González Amor. Arzúa-Ordenes: D. Francisco Racedo García, D. Faustino Rodríguez Montero y D. Celestino Amigo Oreiro.

De la elección de 1907.—Arzúa-Ordenes: D. Ramón Gutiérrez de la Peña Quiroga.

Betanzos-Puenteume: D. Ignacio Pardo González, D. Francisco Sánchez Díez, D. Julio Wais Sanmartín y D. José Pan de Soraluce Español.

Ferrol-Ortigueira: D. Marcelino D. fonte, D. Dimaso Calvo, D. José Ozores y D. Mariano Piñeiro.

Noya-Muros: D. José Pérez Neu, don Francisco Roura Portals, D. Joaquín Otero Bárcena y D. Carlos Pazos Varela.

GALICIA

Salíó de Orense a practicar la Santa Pastoral Visita, el Sr. Obispo de aquella diócesis.

Según dice un colega, la notable tiple María Barrientos, que en breve debutará en la Coruña, se retira definitivamente de la escena, donde tantos lauros ha conquistado.

En el solemne triduo que se celebrará en la iglesia parroquial de Pnenteareas como preparación para la bendición de la nueva cruz colocada sobre la cima del monte «La Picaraña», predicará el elocuente orador orensano y distinguido fraile de la orden franciscana, R. P. Fray Cándido Abellas.

Han llegado a Ferrol, procedentes de Pontevedra, 21 individuos de la brigada topográfica al mando de un sargento.

La villa de Ares ha solicitado del Ministerio de Gracia y Justicia, se le concedan 25.000 pesetas para las obras del templo parroquial y también la construcción de la proyectada carretera que por Mayoñe unirá la citada villa con la de Mugardos.

Se proyecta la construcción de un almacén provisional en Cesures, destinado a guardar los elementos de balizamiento de la ría Arosa.

Se concedieron dos meses de licencia al registrador de la propiedad de Tuy, D. José Herraiz Ruibal.

Tanto el Ayuntamiento de Gondomar como los de Rosal y Oya, están trabajando cerca de sus respectivos diputados, para que sea un hecho el proyecto de carretera que partiendo de Mañufe y Donas, corte la de Grova para unirse con la carretera de Rosal y el ramal de Oya.

Días pasados, regresando de la Cañiza a Arbo el vecino Vicente Sanmartín Rodríguez, fué asaltado en el punto denominado «Virgen del Camino», por un hombre desconocido, el cual le sustrajo violentamente 80 pesetas que llevaba.

Dicen de Ortigueira que está concertado el matrimonio de la señorita Rosalía Santeiro de Grañas y D. Balbino Franco, acreditado industrial en la capital cubana.

Reclamado por el Juzgado de instrucción de Tuy, como procesado por el delito de estafa, fué detenido el vecino de la parroquia de Budiño, distrito municipal de Porriño, Manuel Romero, de 26 años, soltero y de oficio traficante en ganado.

El ingeniero Sr. Domenech ha entregado al Ayuntamiento de Villagarcía el plano de aquella población y su zona de ensancre.

Los que mueren

En Ribadeo, D. Secundino Martínez.
—En Lugo, D. Angel María Dumas Bolaño.

Sección Oficial

GACETA DE MADRID

La de hoy contiene las siguientes disposiciones.

Fomento.—Reales decretos de personal. —Otro reformando el art. 55 del reglamento para la ejecución de la vigente ley de policía de ferrocarriles.

—Otro relativo a la postergación para el ascenso a inspectores generales de los ingenieros jefes que no reúnan condiciones para el desempeño de dicho cargo.

—Otro confirmatorio de un decreto del gobernador de Santander por el que declaró la necesidad de la ocupación de unos terrenos.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Reales órdenes de personal.

—Otras disponiendo se anuncie la provisión de varias plazas de profesor numerario de las asignaturas que se expresan.

—Otra (reproducida) disponiendo se anuncie concurso para el arriendo del teatro Real.

SANTIAGO

Al comercio

Se ha recibido en esta imprenta, un grande y variado surtido de papeles alemanes de las mejores clases, satinados y apergaminaados para letras, facturas, avisos de giro, circulares, etc. Precios económicos.

Por la junta directiva y fundadora del Asilo de niños huérfanos de Orense se anuncia la vacante de profesor de Instrucción primaria de los asilados.

Los maestros que pretendan esta plaza, pueden dirigir sus solicitudes en papel simple al presidente de dicha junta, durante todo lo que resta de mes.

Han salido para Madrid y Barcelona D. Antonio Rius é hijo con el objeto de adquirir los últimos modelos de sombreros y gorras para la próxima temporada.

El martes 23 del que rige, se dirá una misa rezada en la iglesia de Huérfanos, por el alma de D.ª Pilar Cadrón que perteneció a la cofradía de la Santísima Trinidad, á las seis y media.

Durante la ausencia del Sr. Cardenal Arzobispo queda encargado del gobierno de la diócesis el Ilmo. Sr. Obispo auxiliar.

La Comisión provincial de Pontevedra acordó declarar de abono la cuenta importante 3.689 pesetas por estancias de 68 alienados pobres hijos de aquella provincia en el manicomio de Conjo, durante el mes de Marzo último.

Hasta el jueves próximo funcionarán con carácter permanente las estaciones telegráficas para facilitar al Gobierno datos de las elecciones.

Según dicen de Orense, son cinco hasta ahora los orfeones de esta región que han pedido y les fué enviada, la partitura de la obra que servirá para optar al premio en aquel concurso.

Las misas gregorianas que en sufragio del alma del joven escolar Sr. Villacoz se celebrarán en la iglesia de las Huérfanas, tendrán lugar á las ocho y no á las nueve de la mañana.

Se ha dispuesto que las que quieran examinarse en Junio en la Escuela Normal de maestras han de solicitarlo durante la primera quincena de Mayo.

El edicto convocando á oposiciones para provistar la canongía Penitenciaria, anuncia que los documentos pueden presentarse hasta el día 20 de Junio próximo.

Los ejercicios de oposición consistirán: para los teólogos en una hora de lección con puntos de veinticuatro, sacados del Libro cuarto del Maestro de las Sentencias, contestando en otra hora á los argumentos de sus cooposutores, y en una hora de sermón con iguales puntos, sacados del libro de los Santos Evangelios; y para los canonistas, en una hora de lección, también con puntos de veinticuatro, sacados de las Decretales de Gregorio IX, contestando en otra hora á los argumentos de sus cooposutores, y en hacer relación del pleito que se les designe y del derecho de las partes, pronunciando su fallo definitivo.

Durante el corriente mes se pagarán á los siguientes precios las raciones que faciliten al ejército y Guardia civil los pueblos de esta provincia:

Ración de pan, 0'30 pesetas; cebada 1'44; centeno 1'08; maíz 1'06; paja 0'50; yerba seca 1'09; litro de aceite 1'55; kilogramo de carbón 0'14; y kilogramo de leña 0'06.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al nuevo director de la banda del regimiento de Zaragoza, D. Manuel Hurtado.

El nuevo director de la brillante banda se puso al frente de ella, ensayando convenientemente antes de salir con ella ante el público.

Como autora de un hurto de dos sábanas á D. Enrique Barreras, detuvo la Guardia civil á la vecina de Riveira, María Rey Millares.

Mañana saldrá para Madrid el señor Cardenal Arzobispo, acompañado de su mayordomo el canónigo D. Manuel Caeiro.

El objeto del viaje del Sr. Martín de Herrera es asistir al bautizo del futuro príncipe.

Harán el viaje en automóvil hasta Curtis con objeto de tomar allí el tren rápido.

Hasta Curtis harán el viaje en el automóvil del Sr. Ozores.

Deseamos un feliz viaje á los distinguidos viajeros.

Cesó en el cargo de maestro de la escuela de Lamas, en San Saturnino, don José Núñez García, por haber sido trasladado á la de Sontipetro, en Orense.

El día 5 del próximo Mayo dará principio en la parroquia de San Pantaleón das Viñas una santa misión de carácter general, dirigida por los RR. PP. Pasionistas de Deusto.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional, se verificará el día 30.

Constará de dos series de 400 billetes á 30 pesetas, divididos en décimos de 3 pesetas.

Unico dentífrico higiénico el Licor del Polo. Confirmado 37 años de vida y sus enormes ventas de mil frascos diarios.

Autorizó el gobernador el traslado desde Santiago á Pontevedra, de las cenizas de D. Carlos Domínguez.

Se celebraron ayer, como habíamos anunciado, las elecciones generales.

Por lo que á Santiago toca las elecciones pasaron completamente inadvertidas hasta el extremo de que nadie visitó los colegios, como no fuesen los interventores.

Fuó elegido aquí el exministro señor García Prieto.

En la provincia de la Coruña tampoco hubo ninguna novedad. Fueron elegidos los que se habían dicho por los distritos anunciados.

Uno de estos días llegará nuestro distinguido y querido amigo el exsenador por esta Universidad Sr. Hinojosa.

Ha sufrido un retroceso en su enfermedad el Sr. Valenciano.

Hacemos votos por su mejoría.

A las señoras

Luengo Hermanos han recibido todas las novedades para verano y gran surtido en confecciones desde 32 pesetas en adelante.

La matanza de reses habida en el matadero fué de 2 vacas y 21 terneros.

Para el consumo del día se condujeron á la plaza 1.609 kilos de carne.

Han salido para la Estrada después de pasar al lado de sus parientes una larga temporada las hermosas señoritas Isaura y Trinidad Cajide Giorraga.

Para los niños

Una caritativa y opulenta dama cuyo nombre, por no herir su modestia no revelamos, pero que es conocido entre los desheredados de la fortuna, ha hecho un donativo de 500 pesetas para la adquisición de una máquina para esterilizar la leche que toman los acogidos en la Inclusa.

El Médico Sr. Pimentel encargado por aquella de escoger el modelo más perfeccionado ha pedido á París uno de un autor renombrado.

Hechos como este no es menester elogiarlos pues por si solos se elogian.

Esta tarde proyectaban celebrar una reunión los alumnos de Farmacia al objeto de tratar si han de entrar en clases.

Parece que hoy asistieron los alumnos del preparatorio.

Un sabio ha hecho los siguientes cálculos acerca de la memoria humana.

Un niño retiene aproximadamente quinientas palabras y un adulto veinte mil.

Se han observado casos excepcionales como el del profesor Osa Gray, que recuerda los nombres de veinticinco mil plantas. Ciertos indios recitan sin detenerse diez mil versos del Ring Veda.

Los chinos y algunos jefes de tribus plolinesias tienen también una memoria prodigiosa.

En cuanto á los músicos, los hay que pueden estar un día entero ejecutando en sus instrumentos sin un papel de música á la vista.

Ha sido aprobada el acta de recepción y la liquidación de las obras de acopios para conservación, durante los años de 1902 á 1904, de la carretera de Orense á Santiago.

Nuestro estimado colega «La Integridad» de Tuy ha publicado un número extraordinario dedicado á la memoria del señor Nocedal con hermosos trabajos literarios.

Entre los maestros de este distrito universitario existe el propósito de recurrir á las Cortes, con respetuosa instancia, solicitando que se incluyan en los presupuestos del Estado, por ejercicios cerrados, las cantidades que se adeudan por gratificación de adultos de los años 1903 y 1904.

La dirección general de Correos ha dispuesto que los certificados, valores declarados y paquetes postales, para las ambulantes de Santander, Norte y todo el extrarradio de Madrid, no se entreguen á los ambulantes del correo mixto ascendente y se cursen por el correo expreso, á menos que se trate de correspondencia incluida en despachos cerrados.

Ha salido para Zaragoza, á donde ha sido destinado, nuestro querido amigo el catedrático de Matemáticas del Instituto D. Jaime Comas Montaner.

A despedirse estuvieron muchas personas y gran número de los que fueron hasta ayer sus alumnos, prueba evidente de lo mucho que aquí se le consideraba por sus excepcionales dotes de rectitud y justicia.

Mañana martes se celebran en la iglesia conventual de San Francisco los solemnes cultos de los Trece Martes de San Antonio.

Regresó de Vigo el Sr. Piñeiro á donde había ido con objeto de ver un enfermo.

Por arbitrios y consumos, se recaudaron en el día de ayer las siguientes cantidades:

En el Fielato Central, 562'39 pesetas. En todos los demás fielatos, 490'06. Coches, 52'50.

En el Matadero, 300'85. El total de esta recaudación, asciende á 1.405'80 pesetas.

A la Alcaldía fueron denunciados un vecino de Conjo y otro de Puente Pedriña por celebrar bailes en sus respectivos domicilios sin la correspondiente licencia.

Para esta tarde á las cinco se hallaba convocada la Corporación municipal con objeto de celebrar sesión.

La Magistralía

ACTA SIN APROBAR

No íbamos descaminados hace días al decir que podría anularse el acto en que se nombró Magistral al de la Catedral de Zamora.

Según noticias ayer se reunió el Excelentísimo Cabildo en sesión extraordinaria y no pudo aprobarse el acta por oposición de un respetable señor Capitular alegando la ausencia de algo que él estimaba necesario á ella.

Claro está que no esperamos que prospere la oposición y que todo se arreglará, primero porque el Sr. Eijo, querido y deseado por otros Prelados para sus iglesias y hoy ya por nuestro mismo eminentísimo Cardenal, no intenta hacer uso de sus derechos, y segundo porque sería muy triste para el Magistral de Zamora y para el principio de autoridad y el respeto á la cosa juzgada, que nosotros, como el que más, anhelamos, sería muy triste, repetimos, que se diese el caso de las oposiciones de Mondoñedo.

Hacemos público esto para comprobar la exactitud que siempre brilla en todas nuestras informaciones, y no para conseguir el único fin que hasta aquí nos movió, que era el de que el Sr. Eijo formase en el Cabildo compostelano, pues eso ya está decidido por el Sr. Cardenal correspondiendo á los deseos del pueblo, y suponemos que el Sr. Eijo, libre de todo vano y pueril sentimiento, en cuanto esto conozca no tardará en asentir y volver á su terruño que, según vimos tanto quiere, y según sabemos tanto ansía residir en ella.

Se verificó ayer, después de celebrado el funeral de entierro en la iglesia parroquial de la Corticela, la conducción del cadáver de la virtuosa y distinta uida señora doña Dolores do Porto viuda de Mogyroje.

Muchas y distinguidas personas asistieron á dichos actos.

Enviamos nuestro pésame á la familia de la finada por cuyo eterno descanso rogamos al Señor.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor los médicos de España y América recetan le mejor medicamento que se conoce, que es El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Libros y revistas

«El Cura de Aldea» por Honorato de Balzac, es el tomo 55 de la Biblioteca Calleja y está á la venta á 80 céntimos en pasta.

Esta novela por sus bellas descripciones, por la realidad de sus tipos y por su sana moral, es de las más sencillas y á la vez más conmovedoras de Balzac, escritor famoso por la originalidad de su talento, por la fecundidad de ingenio y por la intención filosófica y profunda de todos sus escritos.

«El Consultor de los Bordados».—Se recomienda eficazmente á todas las personas entusiastas por los Bordados artísticos modernos y aficionadas á encajes y labores de lujo y ornato como también á los dibujantes y Colegios de señoritas, procuren obtener un cuaderno de «El Consultor de los Bordados», Revista quincenal é ilustrada de dibujos que en dos ediciones publica la empresa editorial de la misma establecida en Barcelona, calle del Pino, número 16 y por el cuaderno de muestra que recibirá gratis podrá apreciar la indiscutible utilidad de tan importante como indispensable publicación cuyo precio de abono anual es de 7 pesetas y 12 la edición de lujo con láminas iluminadas.

«El Arte del Teatro».—El número puesto á la venta hoy de «El Arte del Teatro» es interesantísimo por el éxito y la actualidad de las obras cuyas informaciones publica, y porque en los numerosos grabados que de cada una de ellas ofrece aparecen todos los detalles de las decoraciones, trajes, etc., etc.

De «El ladrón», con tanto éxito estrenado en el Español, publica fotografías de los tres actos; de «La Rabalera» y «La epa de hierro» que constituye también los éxitos más grandes de la temporada en la Zarzuela y en el Gran Teatro, publica asimismo numerosas fotografías, y aumentan el interés de este número las formaciones de Concha Aranzaz, Quinto Valverde en París, y Josefina Alvarez.

En colores publica en precioso retrato María Santa Cruz y retrato y caricatura de Enrique Chicote.

Publica también una interesante página musical, la marcha compuesta por Joaquín Valverde con el título de «La Mícarrem» y dedicada á los estudiantes del barrio Latino, que ha hecho popularísimo al notable músico en París, constituyendo la nota popular del día.

CARIDAD

Las personas que quieran practicar esta hermosa virtud pueden hacerlo visitando una pobre madre con tres hijos menores de cuatro años, á quien su marido dejó abandonada marchándose á América.

Vive en Santa Clara núm. 2.

Notas demográficas

En el día de ayer hubo el siguiente movimiento de población:

Nacimientos.—Lucía María Narcisca Patrocinio González Montero, Ramón Barcia Rubial, Luís Ramón Ricardo Balbino Longoria Abella, Luis José María Antonio Quintas Goyanes, Francisco Iglesias Peón.

Defunciones.—Catalina Carballo Freire, 64 años; Juan Ruperto Abelenda Muñoz, 1 mes, María Abelleira Caamaño, 25 años Isabel Bravo Doval, 50 años.

Matrimonios.—Ninguno.

Observatorio de Santiago

Nota de las observaciones verificadas en el día de hoy:

Table with 2 columns: Observations and Values. Includes: Altura barométrica á las nueve de la mañana (m. m.) 745.0, Temperatura máxima al sol 25.7, Idem. idem. á la sombra 19.2, Idem. minima 6.8, Viento dominante NE, Lluvia caída en las 24 horas últimas (m. m.) 0.0, Agua evaporada en id. id. 1.7, Estado del Cielo. Casi despejado.

Boletín religioso

Santos del día de hoy.—Santos Sotero y Cayo, pp.; Santiago, José, Parmenio y Crisótopo, pbs.; Lucas, diác.; Lucio y Leónidas, mrs.; León y Teodoro, obs. y confesor, y Santa Tárbula, mr.

Idem del día de mañana.—Santos Jorge, Adalberto, ob.; Félix, pb.; Fortunato y Aquiles diáconos, mrs., y Márolo y Gerardo obispos.

Salé el sol á las 5 h. y 25 m : pónese á las 7 h. y 2 m. Cuarto creciente el 20 á las 8 h. 38 m. de la tarde, en Cáncer.

NOTAS AMENAS

Un hombre distribuye prospectos en medio de la calle á todos los que pasan por ella. Un caballero alargaba la mano para coger uno y el de los prospectos le dice: —No; á usted no? —¿Por qué razón? —Porque usted se deja toda la barba, y yo anuncio navajas de afeitar.

En un restaurant. —Camarero, este pescado no está fresco. —Sí, señor; como que estaba en hielo. —Entonces es posible que sea el hielo el que no estuviese fresco.

A LOS JEROGLÍFICOS CALLEJEROS

- Núm. 1 Azabachería 2 Tras de Salomé 3 Entre Rúas 4 Mámooa 5 Ante Altares 6 Carretas 7 Fonseca

RECETAS CULINARIAS

Biscochos de Reims.—Se batan en una pequeña vasija unos ochos huevos enteros con doscientos gramos de azúcar refinado y cuando estén bien batidos é incorporados se añade otro huevo para que también se incorpore á la mezcla. Se preparan unos mo des pequeños de hoja de lata á propósito para el caso, se untan con un poco de manteca y se extiende por el fondo una tenue capa de azúcar y harina; entonces se vierte aquella mezcla en ella de manera que no estén llenos completamente, se exparce por encima un poco de azúcar, se colocan sobre unas planchas de hierro y se ponen en un horno regular. Luego se secan y cuando estén frios se separan de los moldes y se sirven.

Efemérides gallegas

22 de Abril de 1524.—Es de esta fecha una escritura de concordancia por terminado el ruidoso pleito que venía sosteniendo la colegiata de Santa María del Campo de la Coruña, con Fernán de Andrade sobre las «sincuras» antes poseídas por éste.

GACETILLAS

Hallazgo

La persona que hubiese perdido unos guantes de señora, nuevos, puede pasar á recogerlos á la calle de Carretas, 28, bajos.

Aguas Lerez

Insustituibles para las enfermedades del estómago, higado, vías urinarias, vejiga, catarro intestinal.

Saludables, higiénicas, estimulantes y agradables. Necesarias en toda mesa. Unicos representantes, D. José Riestra, en Pontevedra; D. Estanislao Dnrán, Vigo.

LEON PELUQUERO (Especial servicio)

Esta peluquería cuenta con los aparatos más modernos para la desinfección, (modelo alemán) adoptados por el cuerpo médico.

RUA NUEVA 55, PRAL.

TELEGRAMAS

Servicio particular de El Eco El Rey de Sian

Madrid 22 (11)

Telegrafían de Londres diciendo que se recibieron despachos de Port Saind en los que anuncian que llegó á aquel puerto el Rey de Sian.

El citado monarca desembarcó recorriendo la población. El Rey de Sian se dirige á Italia.

Nuevo acorazado

Madrid 22 (11)

Dicen de Roma que ayer se verificó el lanzamiento del nuevo acorazado «Roma» que fué construido en el astillero de Luzzia.

A la botadura asistieron el Rey Víctor Manuel, el Duque de Génova y el Príncipe de Battenber. El acto resultó brillante.

Asesino ejecutado

Madrid 22 (11)

Telegrafían de Tánger diciendo que el cuerpo consular allí acreditado recibió una comunicación oficial de Marraskes en la que se le comunica que de orden del Sultán fué ejecutado el asesino del médico francés Manchamps.

Las elecciones de ayer

Noticias incompletas

Madrid 22 (10)

La última noche fué de gran movimiento en el ministerio de la Gobernación. Ni el ministro ni el subsecretario han descansado un momento pues continuamente recibían noticias de provincias relativas á las elecciones.

Luego eran comunicadas las noticias, según como iban llegando, al jefe del gobierno.

Según nos dijeron en el ministerio por los datos que hasta ahora van recibidos no se puede juzgar aun del resultado de las elecciones. Sólo se sabe que fueron más pacíficas de lo que se esperaba.

Hasta mañana no podrá saberse el definitivo resultado de la lucha de ayer.

Romanones triunfante

Madrid 22 (11)

Telegramas particulares de Zamora dicen que en el distrito de Bermillo de Sayago resultó elegido diputado el conde de Romanones.

El candidato por dicho distrito era D. Federico Requejo, pero viendo éste la posibilidad de que su amigo quedese sin acta, recomendó á última hora á sus amigos que votasen al conde de Romanones quedándose él sin ella.

Madrid 22 (id. id.)

Lo hecho por el Sr. Requejo en Bermillo de Sayago es muy comentado en esta corte, tanto más, cuanto que se asegura que el conde de Romanones triunfó en Guadalupe, derrotando al candidato Sr. Sanz y Albornoz.

Noticias de Barcelona

Madrid 22 (12)

Telegramas de Barcelona dicen que han triunfado en aquella capital los candidatos solidarios. Obtuvieron los siguientes votos: Salmerón, 38.163; Cambó, 37.847; Puig y Cadafalch, 37.698; Juncy, 37.041; Maciá Llussá, 36.001; Vallés y Ribó, 35.141; Suñol y Casanovas, 33.617.

Ha llegado de Coruña el representante de la Casa **Rosalía García,**
con numeroso surtido de preciosos sombreros para señora y niños.
HOTEL VIZCAINO, de nueve á una y de dos á ocho.

Madrid 22 (id. id.)

Los antisolidarios obtuvieron la siguiente votación:
D. Nicolás Estevanez, 21.279; Sol y Ortega, 21.247; Lerroux, 20.966; Serrallera, 20.925, y Mir, 20.817.

Madrid 22 (id. id.)

Los despachos de Barcelona dicen que faltan datos de ocho secciones, pero que no alterarán el triunfo de los solidarios. Los solidarios recorrieron las calles dando vivas.

Madrid 22 (13'10)

Nuevos despachos de Barcelona dicen que, después del escrutinio Lerroux pronunció un discurso en la Casa del Pueblo.

En su discurso acusó de traición y alevosía á Salmerón por la derrota sufrida en aquella capital por los republicanos.

Añadió que pronto tomarán la revancha y que la prensa de toda España pregonará como victoria la derrota sufrida.

Noticias de Valencia

Madrid 22 (12)

Los telegramas de Valencia dan el siguiente resultado de las elecciones de ayer.

Triunfaron Rodrigo Soriano por 11.100 votos, Blasco Ibañez con 10.535 y Gil Morte con 10.462.

Resultaron derrotados los tres candidatos conservadores.

Madrid 22 (13'30)

Añaden los telegramas de Valencia que los interventores conservadores de la sección de Alboraya se negaron á firmar las actas por las muchas falsedades que allí se cometieron.

Noticias de Vizcaya

Madrid 22 (12)

Dicen de Bilbao que en aquella ciudad ha triunfado D. Fernando María Ibarra; en Marquina el marqués de Arcillona; en Baracaldo el conde de Zubiria; en Valmaseda D. Benito Chavarrí; en Durango el marqués de Casa Torre.

Se ignora el resultado de la elección en Guernica donde luchaban el señor Gandarías y el Sr. Urquijo.

La lucha en Madrid

Madrid 22 (12)

Ha sido muy encarnizada en esta corte la lucha electoral pero no se registraron incidentes notables en ella.

Por los datos oficiales se sabe que triunfaron cinco candidatos ministeriales y tres republicanos.

Son estos últimos los Sres. Pérez Galdós, Calzada y Morotes. El Sr. Marengo tuvo también muchos votos.

Otras noticias

Madrid 22 (13)

Los republicanos de esta corte culpan al Gobierno de haber cometido tropelías para restarles puestos en la capital de la nación.

Lo cierto es que entre los mismos republicanos notábase ayer escaso entusiasmo por la candidatura que han presentado en Madrid.

Madrid 22 (14.)

Recíbense nuevos telegramas de Guadalupe relativos al resultado de las elecciones allí.

Estos despachos dan por asegurado el triunfo del conde de Romanones.

Madrid 22 (id. id.)

De los distritos en donde no había lucha no telegrafió el resultado de las elecciones de ayer porque es el anticipado por la prensa.

Madrid 22 (id. id.)

Dicen de Barcelona que, después de celebrados los escrutinios ayer apareció en los balcones del periódico catalanista «La Veu» un cartel anunciando el resultado de la lucha.

Al aparecer dicho cartel se promovió un gran alboroto pero de escasa importancia.

Maura y las elecciones

Madrid 22 (13'30)

A la hora de ocumbra fué hoy á Palacio á despachar con el Rey el jefe del Gobierno.

Permaneció en la regia estancia mucho tiempo y, según luego nos dijo, en su entrevista informó al monarca del resultado de las elecciones.

El jefe del Gobierno nos dijo que aunque los datos hasta ahora recibidos en Gobernación son incompletos él está satisfecho de la lucha de ayer pues á excepción de Barcelona, cuyos sucesos lamenta, ningún otro grave ha ocurrido pues el Gobierno procuró evitarlos.

**

Así dice el despacho. Nosotros ignoramos á que sucesos se refiere el despacho, pues por la forma en que está redactado puede suponerse que algo ocurrió ayer. Como ningún telegrama refiere nada grave, nos inclinamos á creer que el señor Maura aludía al atentado en que resultó herido el Sr. Cambó.—N. de la R.

Madrid 22 (14.)

El Sr. Maura hablando del triunfo de la candidatura de solidaridad en Barcelona dijo que dicho triunfo estaba previsto pues los que en ella forman suman mucha fuerza política y son elementos conglomerados contra los cuales es difícil luchar.

Madrid 22 (id. id.)

También el jefe del gobierno se ocupó de las elecciones de Valencia.

Refiriéndose al triunfo del Sr. Soriano dijo que el resultado de la elección de ayer en la capital levanta una muestra que tiene allí mucha fuerza.

Además, dijo, el Sr. Blasco Ibañez ha permanecido bastante tiempo retirado de la vida política y el Sr. Soriano supo aprovecharse de esto.

Se mostró el Sr. Maura satisfecho del número de votos que alcanzó en Valencia la candidatura monárquica, pues allí los republicanos pocos más votos tuvieron que los amigos del Gobierno.

Madrid 22 (id. id.)

Respecto del resultado de las elecciones en Madrid dijo el jefe del Gobierno que es verdad que la candidatura monárquica obtuvo un éxito sobre la republicana pues alcanzó cinco lugares.

Negó que se hubiesen hecho amañitos para obtener este resultado y añadió:—Lo ocurrido, sencillamente, es que los republicanos no triunfaron porque los electores no han querido votar su candidatura.

Estado del Sr. Cambó

Madrid 22 (13)

Telegrafan de Barcelona diciendo que el estado del Sr. Cambó es igual. No desapareció la gravedad.

Llegó á aquella capital, para asistir al herido, su madre.

Ultima hora

Madrid 22 (16)

Dicen de Barcelona que esta mañana al salir de la Casa del Pueblo Lerroux fué objeto de manifestaciones hostiles.

Tuvo que coger un coche y marchar á su domicilio custodiado por una pareja de la Guardia civil.

Madrid 22 (id. id.)

El periódico de Lerroux, «El Progreso», de hoy, dice que la Unión Republicana ha luchado en Barcelona en proporción de uno contra cinco.

Añade que ningún partido separadamente tiene la fuerza que la Unión.

Madrid 22 (id. id.)

«La Correspondencia» publica hoy los nombres de los diputados conservadores que salieron sin oposición.

Suman éstos 235. Los que lograron acta en lucha son 65.

Madrid 22 (id. id.)

Se comenta un incidente habido esta mañana entre el candidato republicano derrotado D. Alfredo Vicenti y el alcalde de Madrid Sr. Dato.

Madrid 22 (id. id.)

Despachó hoy con el Rey el ministro de Gracia y Justicia.

Puso á la firma el marqués de Figueroa un decreto por el que se erige nuevamente en Colegiata la iglesia de Gandía sin gravar en nada al Tesoro.

Madrid 22 (id. id.)

En Guernica se pagaron los votos á 125 duros.

Fué derrotado Urquijo que gastó 30.000 duros.

Triunfó Landerías que gastó 60.000 duros.

Mencheta.

ANUNCIOS

Se arriendan el 1.º y 2.º piso de la casa núm. 26 de la calle del Gelmírez. En la misma darán razón.

Se arriendan las casas número 8 de la Plaza de Cervantes y 9 de la calle del Castro. Informarán: Cantón del Toral núm. 10.

SE ARRIENDA el piso alto de la casa número 18 del Inferniño. Informarán en la Virgen de la Cerca 61.

ARRIENDO

De la casa recreo en Vidán (ó Amanecida) conocida por molinos de D. José Pérez Davila; dará razón el molinero en dicha finca ó el apoderado en la Virgen de la Cerca núm. 12.

SE AREIENDA el primer piso con huerta de la casa núm. 5 de la calle de Pitelos. En el 7 darán razón.

VENTA

de la casa núm. 28 de la calle de las Ruedas de esta ciudad, y darán razón en la del número 10, de la Rúa de San Pedro.

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de la casa sita en la Rúa del Villar núm. 43, con su extenso patio, libre de todo gravamen é inscripta en el Registro de la propiedad. En el despacho del Notario Sr. Fernández Suárez informarán acerca de los títulos de pertenencia y precio de su venta.

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de la casa número 61 moderno de la calle de las Huertas con pozo, patio, lavadero, cuartos y caseta unida.

Informarán en la Notaría de D. Jesús Castro Raina 3 en cuyo poder obran los títulos y condiciones.

VENTA VOLUNTARIA

Ante el Notario de esta ciudad D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín, 5, se celebrarán las siguientes subastas:

El 14 de Mayo del año actual, de diez á once de la mañana, la de la casa y huerta número 28 de la calle de la Cuesta Nueva de esta ciudad.

Y el mismo día, de doce á una de la tarde de la casa y huerta núm. 30 de la misma calle de la Cuesta Nueva.

Dicho Notario informará del precio y condiciones.

SE VENDE

Un lugar acasarrado en la parroquia de Santa Eulalia de Vigo, Ayuntamiento de Bequeijón, compuesto de una magnífica casa de vivienda, prados, labradíos y montes.

El que desee conocer más detalles puede dirigirse al procurador D. Andrés Villarejo que le informará.

SE VENDE

la casa núm. 15 de San Pelayo de Antaltares. Informan, Huérfanas, 7, 2.º

Se vende la casa número 22 de la calle de los Lagartos casi nueva con una hermosa huerta. En la misma darán razón.

VENTA.—Se hace de la casa número 15 de la Cuesta Nueva, con su huerta. Informarán en la Carrera del Conde número 17 1.º

Se vende la casa núm. 4 de la Virgen de la Cerca de esta ciudad, libre de todo gravamen. La subasta tendrá lugar el 3 de Mayo de once á doce de la mañana, en el despacho del Notario D. Jesús Fernández Suárez quien informará de los títulos de pertenencia y precio enagenación.

VENTA VOLUNTARIA

Ante el Notario de esta población D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín, 5, se celebrarán las subastas siguientes:

El 17 de Mayo del corriente año, de diez á once de la mañana, la de la casa núm. 2 moderno del Tránsito de la Quintana de esta ciudad.

El mismo día 17, de doce á una de la tarde, la de las dos casas números 18 y 20 modernos, con sus huertas, de la calle de San Lorenzo de esta ciudad.

El 18 del mismo mes de Mayo, de diez á once de la mañana, la de la casa núm. 9 moderno, con su patio y jardín, de la calle de San Miguel de esta ciudad.

El mismo día 18, de doce á una de la tarde, la de la casa núm. 8 moderno, con sus casetas, cocheras, patio y jardín, situada esta finca en la Plazuela de San Miguel de esta ciudad.

Dicho Notario informará del precio y condiciones.

TRASLADO

En buenas condiciones para el comprador por tener que ausentarse su dueño, se hace de un establecimiento de comestibles y bebidas con muy buena clientela. En la Puerta de la Peña núm. 1, informarán.

JOSÉ CASAL

21 CALDERERÍA 21

Casa especial en la confección de toda clase de gorras para caballeros, niños y empleados civiles y militares, la mayor confianza en esta profesión.

Traspaso

Por no poder atenderlo su dueño se hace del establecimiento de comestibles y bebidas de la calle de San Roque núm. 21 en donde informarán del precio y condiciones.

Taller de Pintura Religiosa

DE **JOSE GARABAL É HIJOS**
AZABACHERIA

SANTIAGO

Esta casa fundada en el año 1860 y acreditada en Galicia y fuera de ella, se hace cargo de Pintar Tarjetones para estandartes, Altares é Imágenes con sus dorados al temple, bruñidos y al oleo mate, decorado de salas y salones y todo lo concerniente al arte de la pintura, sirviéndose todos los encargos con materiales de confianza y á precios económicos.

Venta de carne

En la tablaería núm. 9, de D. Juan Vazquez, se expende, desde mañana, á los precios siguientes:
Aguja, pecho y falda á dos reales libra gallega y kilo á una peseta.
Las demás clases siguen al mismo precio.

CAMISERA

Acreditada en los comercios por su buen corte y confección desea coger casas particulares.

Jesusa Morán

28, RUA DEL VILLAR, 82.—SANTIAGO

Omnibus Automóviles á Vapor

Continúan haciendo viajes de estudio con regularidad entre esta población y Coruña.

Administraciones: SANTIAGO, San Roque, Plazuela de las Peñas.

CORUNA, calle de Francisco Mariño.

Dirección telegráfica y telefónica—«Automóviles.»

Aguas de Fuente Nueva de Verín

Sin rival en los padecimientos del aparato urinario, mal de piedra, gota, estómago y hígado.

Las más bicarbonatadas de España. Insustituibles como aguas de mesa.

De venta en las principales droguerías y farmacias.

En Santiago, droguerías de los Sres. Labarta y C.ª, D. Benito Vázquez y D. Ricardo Besmejo y farmacia de D. Ildefonso Gallego, D. Román Pereiro y D. Ricardo Bescansa.

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. ¿Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al contado?

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que usted indicará, puestos en su casa sin que tenga usted gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, jmelos y millares artículos más.

Escriba usted á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feur

Berlín S. W. 48., Friedrichstrasse 27

Mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (su lugar) y á vuelta del correo recibirá usted el catálogo grande con dibujos y precios.

Pídanse los Productos **VICHY-ÉTAT** no fiarse de imitaciones:

SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro.
COMPRESIDOS VICHY-ÉTAT efervescentes en frascos.
PASTILLAS VICHY-ÉTAT en cajas metálicas precintadas y selladas.
Véndense en todas las Farmacias y Droguerías.
MARCA DE GARANTÍA

CAYETANA RUA AGUIAR

VIUDA DE RIVAS

HA FALLECIDO EN LA MADRUGADA DE HOY

R. I. P. A.

Su Director espiritual, el Rvdo. P. Agustín Sánchez, sus hijos Mauricio y Manuela Rivas Rúa, hermano, primos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN á las personas piadosas y de su amistad,

tengan la caridad de encomendar su alma al Todopoderoso, y asistir al funeral de entierro y honras que por su eterno descanso se celebrarán los días 23 y 24 en la Capilla general de Animas, á las diez de la mañana; y á la conducción del cadáver al cementerio general, después del funeral de entierro, por cuyos favores anticipan las más expresivas gracias.

Santiago 22 de Abril 1907.

Casa mortuoria: Rincones de San Miguel.

Todas las Misas que se celebren mañana, 23 del corriente, en la Capilla general de Animas serán aplicadas por el eterno descanso de

Don Jorge de la Riva y Riva

(Q. E. G. E.)

La familia,

Agradecerá á sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Santiago 22 de Abril de 1907.

